



秋を迎えて思うこと

副校長 山口 千砂

長かった夏がようやく終わり、空気が秋めいてきました。「春が待ち遠しい」とはよく言いますが、今年は、どんなに秋が待ち遠しかったことでしょうか。災害級の暑さに加え、「線状降水帯」という言葉も頻繁に耳にしました。自然がもたらす現象とはいえ、私たち人間の営みが自然環境を破壊し、温暖化を加速させてしまったことは否めません。これから時代を生きる子どもたちのためにも、持続可能な社会の実現に向けて、日々の生活の中でできることを心がけていきたいものです。

先日の大雨の際には、近くにいらした保護者の方々だけでなく、遠方からニュースを通じてご心配くださった方も多いいらっしゃったことだと思います。多くのお問い合わせを覚悟しておりましたが、保護者の皆様の冷静なご判断や、適切な情報提供に心より感謝申し上げます。今後も台風や季節外れの暑さなどが懸念されますが、保護者の皆様と連携を取りながら、児童の安全確保に努めてまいります。

9月の学校公開には、多くの保護者や地域の皆様に足をお運びいただきありがとうございました。普段の授業の様子に加え、暑い中でのプールでの参観などもあり、普段見る機会の少ない児童の様子も見ていただくことができたかと思います。今回の学校公開では、ゲストティーチャーを招いた授業も多く行われました。楽器の演奏やプロの歌・スポーツを間近で体験したり、ネイティブの外国語に触れたり、がん経験者から貴重なお話を聞いたりと、子どもたちにとって大変貴重な経験となりました。大人にとっても、心に残る学びの時間だったのでないでしょうか。

大人になると、自分の興味のあることに時間やお金を使うことはあっても、興味のないことにわざわざ挑戦する機会は少なくなります。学校では、子どもたちが自分の興味のないことや自信のないことにも挑戦する機会が多くあります。もしかすると、「興味がない」と思い込んでいただけで、実はとても楽しいことだったり、興味深いことだったりするかもしれません。「やってみたら楽しかった」「食べてみたらおいしかった」——そんな経験、保護者の皆様にもあるのではないかでしょうか。

学校は、さまざまなことに挑戦し、選択する場です。子どもたちの中には、「失敗したくない」という気持ちが先に立ってしまう子もいますが、だからこそ、子どものうちにこそ、たくさんの経験をしたくさん失敗してほしいと願っています。トライアンドエラーを繰り返す中で、粘り強さや課題と向き合う力が育まれていくのだと思います。

読書に、スポーツに、食欲にと、秋は経験の幅を広げるのにとても良い季節です。私たち大人は、子どもたちにチャンスを与え、口を出しすぎず、見守りながら、時にはそっと背中を押してあげられる存在でありたいと思います。

10月の生活目標

◎ ものを大切にしよう

今月の生活目標は「ものを大切にしよう」です。次の項目について指導をしていきます。

- ① 遊び道具を大切に使い、後片付けをきちんとする。
- ② 自分の持ち物は学年、組も含め必ず記名をする。
- ③ みんなで使うものを大事にする。
- ④ 学校、公園、児童館などの公共施設や公共物を大切にする。

公共心

学年のお知らせ

1年

「砧公園」遠足を終えて

26日に遠足に行ってきました。まだ暑さが残る中でしたが、どんぐりをたくさん拾うことができ、秋の訪れを感じました。初めての校外活動でしたが、道路での約束を守って長い道のりを歩く姿に、子供たちの成長を感じました。お弁当や荷物の用意等、ご協力ありがとうございました。

生活科の学習について

遠足で拾ったどんぐりなどは、虫の対策処理をして、10月6日(月)に持たせてください。生活科の学習でおもちゃ作りをする予定です。又、遠足以外でも、休日などにどんぐりや松ぼっくり等を拾った際は、処理をした後に持ってきていただけすると幸いです。(10月6日以降も随時持たせてください。)

絵の具について

持ってくる日は、クラスごとに連絡帳でお知らせします。学習で使った絵の具セットは、ご家庭で洗うことになっています。使用した当日に持ち帰ります。パレット、筆、筆用雑巾はきれいに洗い、乾燥させて次回まで家庭での保管をお願いいたします。

植木鉢の支柱について

植木鉢についていた支柱を持ち帰ります。2年生の生活科の学習で野菜を育てる際に、植木鉢に再び取り付けますので、ご家庭で保管をお願いいたします。

3年

校外学習について

●総合の学習で、砧の町の施設や商店街にグループに分かれて学習に行きます。ご協力いただける保護者の方、ありがとうございます。当日よろしくお願ひします。

日時…10月10日(金) 2~3時間目

持ち物…帽子、水筒、マスク

●社会科の学習で、消防署見学に行きます。日時等は決まり次第お伝えします。

煙体験について

●10月の避難訓練で、3年生は煙体験を行います。喘息等で体験を辞退したい場合は、前日までに学級担任にご連絡ください。

宿題、持ち物について

●毎日の宿題チェック等にご協力いただき、ありがとうございます。引き続き、よろしくお願ひします。

●忘れ物が多くなっています。学習に影響が出てしましますので、ご確認をお願いします。また、ノートのページがなくなっています。前のノートと同じマスのご準備をお願いします。(国語:18マスリーダー入り、算数・理科・社会:方眼罫5mm/10mm実線入り)

●アートフェスタの特別時程が10月20日(月)から始まります。アートフェスタに向けて作品を作りますので、絵の具セットの中身をご確認いただき、手入れと、絵の具チューブの補充をお願いします。

2年

国語・算数のノートについて

国語・算数のノートが残り少なくなっていないかご確認いただき、必要に応じてご準備をお願いいたします。

国語ノート 縦12×横8マス

算数ノート 縦17×横13マス

九九について

今月より九九の学習がはじまります。九九カードへの記名のご協力、ありがとうございました。また、宿題で九九の暗唱を行う予定です。ご家庭でも、かけ算九九を聞いてあげてください。

学習用具について

2学期が始まり、1カ月が過ぎました。学校には学習に必要なものだけを持ってくるよう、ご家庭でも声掛けをお願いします。筆箱には、鉛筆(B~2B)5本程度、赤鉛筆、青鉛筆、定規(15cm程度のもので、アルミ製、折りたたみ式は不可)、白い消しゴム、名前ペン(油性)です。

生活科の学習について

「あそんで 作って くふうして」の学習では、廃材のご協力ありがとうございました。10月も学習が続きます。お子さんから、必要な廃材を聞いていただき、持たせていただけたとありがたいです。よろしくお願ひいたします。

4年

遠足を終えて

18日に葛西臨海水族園と科学技術館へ遠足に行きました。時刻を意識して行動し、みんなで楽しむことができました。葛西臨海水族園では、海のにおいを感じながら見学しました。科学技術館では、科学の面白さに触れ、様々な体験をしました。

残り半分の4年生の時間をみんなで充実できるよう、見守っていきます。

後期代表委員について

9月末から後期の代表委員が活動します。委員会の日には、代表委員は高学年と同じ時刻まで残って活動します。代表委員に選出された児童のみ、下校時刻が異なりますので、学校だより等でご確認ください。

新しいタブレット端末について

9月末に新しいiPadを配布しました。前の端末の初期化や新しい端末のセットアップなど、多くのご協力をありがとうございました。取扱い方については、「みんなが楽しく責任をもって使えるようにしよう」と、指導を続けていきます。ご家庭でも今一度、確認をお願い致します。

総合「福祉体験」について

10月9日、10日にインクルーシブなサッカーの出前授業があります。1日目に講師の話を聞き、2日目に体験を行います。

5年

2学期が始まり、1か月が過ぎました。学習や学校生活全般で、高学年としての自覚をもち、意欲的に取り組むようになった子供たちの姿が見られます。

最高学年になる見通しをもち、学校生活を過ごせるように目標をもっていけるように言葉掛けをしていきます。

学習用具について

学習用具を忘れる子が見られます。学習用具を忘れると、授業に支障が出てしまいます。連絡帳を確認し、忘れ物をしないよう、ご家庭でも声掛けをお願いします。

社会科見学について

5年生の社会科見学の日程と場所が決まりました。

日 程: 10月30日(木)

見学先: ミネベアミツミ株式会社 他

登下校時間: 通常通りの予定

※バスで見学先に行く関係で、下校時間が遅れる可能性があります。ご承知おきください。

※昼食は、お弁当になりますのでご準備をお願いします。

※その他の詳細は、別途お知らせいたします。

アートフェスタについて

アートフェスタの合奏に向けて担当する楽器が決まります。朝や休み時間に練習をしています。朝練がある日には、極力参加できるようご協力をお願いします。

6年

ネットリテラシー醸成講座を終えて

先月の学校公開では、ネットリテラシー醸成講座に保護者の皆様も多数ご参加いただき、ありがとうございました。本校でも引き続き、これから情報社会に向き合い、インターネットの安全でメリットのある使い方を、子供たちと一緒に考えていきたいと思います。

砧中学訪問について

10月29日(水)の午後は、砧中学校に行き、授業見学をします。通常水曜日は5時間ですが、この日は6時間となり、下校時刻が16時ごろとなります。また、一度山野小に戻って来てから一斉下校となります。ご承知おきください。

朝の登校時間について

朝は8:15に出席確認などの活動が始まるため、余裕をもって登校できるよう、お声かけをお願いします。委員会の仕事や担任の了承がある場合は7:50から校舎内に入ることができます。

※委員会の仕事や担任の了承がない場合は登校時刻8:05よりも前に校舎に入ることはできません。

実りの秋・食欲の秋～旬の味覚を楽しもう～

給食主任 石戸 敬子

日に日に暑さがやわらぎ、過ごしやすい気候になりました。実りの多いこの季節は、栗やさつまいも、果物などの美味しい食べ物や、お米や大豆など昔から日本人の食生活に欠かすことのできない作物が収穫を迎えます。秋の恵みに感謝し、旬の食べ物を美味しく味わってほしいと願っています。

山野小学校では、食育の一環として「本でランチ」の取り組みがあります。これは、絵本に出てくる料理をヒントにしたメニューが、給食の献立にも出てくるのです。9月は「ぎょうれつのできるスパゲッティー屋さん」という絵本から、「なすとトマトのスパゲッティー」が献立に登場しました。お昼の放送では、給食委員会の5、6年生がその絵本の読み聞かせをしてくれました。まさに今、食べているスパゲッティーが、絵本の中にも登場しているのです。あるクラスでは、給食委員の読み聞かせを聞いて、「もっと食べようかな。」「おいしいな。」と言って、おかわりする子が増えたそうです。

クラスのみんなと食べる給食は、食事のマナーを学び、望ましい人間関係を育むことができます。友達の「おいしいよ。」という一言が、苦手な食べ物に挑戦するきっかけになることもあるでしょう。献立の食材に興味をもち、会話が広がることもあります。実りの秋。様々な旬の食材が献立に出てきます。教室では、旬の味覚を楽しむ会話が広がることでしょう。

ご家庭でも献立表を見ながら、話題にしていただけすると、より給食が美味しく楽しみになることだと思います。さて、今日の給食は何かなあ…

10月行事予定

日	曜	全学年にかかる予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	水	都民の日 B時程					川場移動 教室		5	5	5	5	6	5
2	木						川場移動 教室		5	5	6	6	6	6
3	金	朝：学級の時間					川場移動 教室		5	5	5	6	6	6
4	土													
5	日													
6	月	ロング外遊び（4 5 6 年）							5	5	5	5	5	5
7	火	避難訓練			交流活動	交流活動			5	6	6	6	6	6
8	水	B時程							4	4	4	4	4	4
9	木	全校朝会 安全指導日				障がい者サッ カー出前授業			5	5	6	6	6	6
10	金	B時程 おはようデー 教育実習終				障がい者サッ カー出前授業			5	5	5	5	5	5
11	土													
12	日													
13	月	スポーツの日												
14	火		交流活動	遠足				交流活動	5	6	6	6	6	6
15	水	B時程 すまいる授業公開始				クラブ	クラブ	クラブ	4	4	4	5	5	5
16	木	B時程							5	5	6	6	6	6
17	金	体育朝会							5	5	5	5	5	5
18	土	てっぺん教室												
19	日													
20	月	ロング外遊び（1 2 3 年） おはようデー							5	5	5	6	6	6
21	火	すまいる授業公開終		交流活動			交流活動 アサヒ飲料 出前授業		5	6	6	6	6	6
22	水	B時程		研究授業 (2-2)					4	4	4	4	4	4
23	木	B時程 就学時健診 (給食なし)							4	4	4	4	4	4
24	金	特活集会				美術鑑賞 教室	アサヒ飲料 出前授業		5	5	5	6	6	6
25	土													
26	日													
27	月	ロング外遊び（4 5 6 年） すまいる前期指導終				(代表委員会)	委員会	委員会	5	5	5	5	6	6
28	火	すまいる前期末教育相談 始			交流活動	交流活動	アサヒ飲料 出前授業		5	6	6	6	6	6
29	水	B時程						砧中訪問	5	5	5	5	5	6
30	木	B時程 おはようデー					社会科 見学		5	5	5	5	6	5
31	金	音楽集会							5	5	5	6	6	6